

## Monthevy

**Le dimanche 10 mars prochain, la Lemania sera présente à Monthevy**

# Rencontre avec Loris Follonier, ancien garde suisse



Les membres de l'association présents lors de l'AG 2023 à Rolle.

## PROPOS RECUEILLIS PAR VALENTIN RODUIT | PHOTOS: LORIS FOLLOWNIER

### Bonjour Loris. Peux-tu nous dire qui est cette «Lemania» qui sera présente à Monthevy le 10 mars prochain?

Oui! La Lemania est l'association qui regroupe les anciens gardes suisses pontificaux qui habitent dans les cantons de Genève, de Vaud et du Valais romand. Cette association a été fondée en 1979. D'autres associations sœurs existent dans les autres cantons suisses et il existe même une association fédérale, pour toute la Suisse. Le but de ces associations est toujours le même: permettre aux gardes qui ont terminé leur service à Rome et qui rentrent chez eux de garder et de soigner les liens qu'ils ont tissés. Ils permettent aussi de faire connaître la Garde, en défilant lors de la Fête-Dieu ou des grandes fêtes paroissiales. Enfin, ils soutiennent les gardes actifs lorsque ceux-ci viennent en Suisse, comme c'est le cas pour le salon des métiers de Martigny, par exemple, en préparant le matériel nécessaire sur le stand.

### Et le 10 mars, alors, que se passera-t-il?

Comme toutes les associations, nous devons nous réunir une fois par année pour approuver les comptes, admettre les nouveaux membres et prendre des décisions pour nos activités à venir. Puisque

nous sommes étalés sur trois cantons différents, nous tournons chaque année pour la tenue de cette assemblée générale. Mais la journée commencera bien avant l'assemblée: tout d'abord, nous organiserons une présentation pour les jeunes du secteur. Ensuite, les anciens gardes enfileront leurs uniformes pour se rendre en défilant à la messe paroissiale. A la fin de la messe, nous partagerons l'apéritif avec les paroisiens. Ce n'est que dans la deuxième partie de la journée que nous nous retrouverons «entre nous» pour le repas et, enfin, pour l'assemblée générale!

### Donc il y a une partie consacrée à faire de la publicité pour la Garde Suisse Pontificale?

Oui, c'est ce que nous faisons avant la messe. Cette présentation est ouverte à tous les adolescents qui se posent la question de devenir garde suisse et qui ont besoin d'en savoir plus avant de prendre une décision. Les jeunes présents pourront nous laisser leurs coordonnées afin qu'on les accompagne dans toutes les étapes du recrutement, peu importe l'âge qu'ils ont. Et s'ils sont absents le jour en question, ils peuvent toujours nous contacter par mail à promotion.lemania@gmail.com!

## Dimanche 10 mars: «Raclette de Solidarité»

Après la messe solennelle, aura lieu le repas de solidarité. Cette année, nous partagerons avec convivialité une bonne raclette, issue d'une fromagerie locale. La raclette est offerte, les boissons sont payantes. Un chapeau à la sortie permettra de récolter des bénéfices qui seront versés en faveur de l'action de Carême. Au cours du repas, Sofia Racioppi, coordinatrice de la campagne œcuménique de Carême, viendra nous présenter un projet au Sénégal pour défendre le droit à l'alimentation. Bienvenue à tous.

- |              |  |
|--------------|--|
| <b>9h</b>    | Rencontre avec les gardes et les jeunes à la Maison des Jeunes.<br>Défilé des gardes               |
| <b>10h30</b> | Messe solennelle animée par la chorale de Monthevy.<br>Apéritif sur le parvis animé par l'Harmonie |
| <b>12h</b>   | Raclette de la solidarité à la Maison des jeunes.  |



En défilé au bord du lac léman.